
MTV Stederdorf - Volleyball 
Protokoll Abteilungsversammlung, 16. April 2018 

in der MTV-Geschäftsstelle 
 

1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung 
Abteilungsvorsitzender Achim Gückel eröffnet die Sitzung um 19.33 Uhr und heißt  zwölf 
weitere Anwesende willkommen (Melanie Gückel, Till Vollhardt, Christian Hansen, Astrid 
Gresch, Stefan Linke, Thomas Edel, Mariola Müller, Neele Petzold, Carsten Imm, Oliver 
Wert zur Osten, Uli Herrmann, Bernd Naas). Als Protokollant stellt sich Achim zur 
Verfügung. 
 

2. Der Antrag 
Der stellvertretende Abteilungsvorsitzender Bernd Naas stellt den traditionellen Antrag 
(freie Getränke während der Versammlung). Die Anwesenden stimmen dem Antrag 
einmütig zu. 
 

3. Genehmigung Protokoll Abteilungsversammlung 2017 
Das Protokoll der Abteilungsversammlung 2017 liegt nicht vor. Protokollführer Achim will 
es bis zur Abteilungsversammlung 2019 nachreichen. Es gibt gegen diese 
Verfahrensweise keine Bedenken. 
 

4. Berichte des Vorstands 
Abteilungsleiter Achim Gückel berichtet über ein bewegtes Jahr, in dem es speziell wegen 
der mehrfach verschobenen Sanierung der Konsumhalle einige Probleme zu lösen gab. 
Unter anderem mussten Trainingszeiten ausfallen oder neu strukturiert werden. Seit 
wenigen Tagen ist die Konsumhalle wieder nutzbar, die versprochenen neuen 
Bodenhülsen für eine moderne Netzanlage sind aber noch nicht installiert. Diese sollen 
entweder kurzfristig oder in den Sommerferien installiert werden. Achim dankt allen, die 
durch die mehr als fünf Monate dauernde Sperrung Unannehmlichkeiten hatten und diese 
ohne größere Klagen getragen haben, und schließt dabei die Hobbytruppe des TSV 
Wipshausen ausdrücklich mit ein, bei der die 2. Damen mittrainieren konnte. Achim 
berichtet, dass als nächstes die Sanierung der Heizungsanlage der Luhberghalle ansteht, 
dabei aber laut Stadtveraltung keine größeren Beeinträchtigungen zu erwarten seien. 
In der Punktspielrunde gab es leider den Abstieg der 1. Damen aus der Verbandsliga zu 
verzeichnen. Die Mannschaft erreichte zwar 19 Punkte, konnte aber trotz dieses guten 
Ergebnisses die Klasse nicht halten und wurde Vorletzter. Mittlerweile ist ein 
Trainerwechsel, von Uli Herrmann auf den ehemaligen Co-Trainer Till Vollhardt, vollzogen. 
Achim betont, dass sich dieser Schritt bereits im Winter abgezeichnet hatte. Uli betont, 
dass er sich über diesen Schritt viele Gedanken gemacht habe und er für ihn bereits in der 
Weihnachtszeit feststand. Die 2. Damen erreichte nach einer ruhigen Saison einen guten 
vierten Platz in der Bezirksklasse. Die 3. Damen zeigte einen deutlichen Aufwärtstrend, 
verlor keines seiner Heimspiele und belegte am Schluss ebenfalls Rang vier in der 
Regionsoberliga. Achim  berichtet, dass die Herren die Vizemeisterschaft in der 
Bezirksliga erzielt haben, womit außer Trainer Thomas (Mungo) Wieder niemand 
gerechnet habe. In der Relegation gab es jedoch nach einem Sieg über ASC Göttingen IV  
eine knappe 2:3-Niederlage gegen den Landesligisten ASC Göttingen III. Dabei wurde bei 
2:1-Führung im dritten Satz leider ein hoher Vorsprung noch verspielt. 
Bei den Damen hat Till das Training der Ersten bereits übernommen. Seinen Posten bei 
der 2. Damen übernimmt Christin Hansen. Bei der 3. Damen und der weiblichen Jugend 
bleibt Uli Herrmann Trainer. 



Achim berichtet, davon, dass das Angebot zum Beach-Volleyball im P3 während der 
Sommermonate immer besser angenommen wird und darüber mittlerweile auch 
Neumitglieder geworben werden konnten. Das Beach-Schleifchenturnier sei wieder ein 
Erfolg gewesen. In 2018 bleibt es bei den von den Stadtwerken zur Verfügung gestellten 
zwei Trainingszeiten: dienstags und donnerstags von 18 bis 20 Uhr. 
Etabliert hat sich mittlerweile das Kindertraining montags in der Halle der Wallschule mit 
Peter Wachtmeester. Achim berichtet, dass dort zurzeit sieben Kinder regelmäßig 
trainieren. Tendenz steigend. Ein Erfolg sei auch wieder das Hallen-Schleifchenturnier zu 
Jahresbeginn gewesen, bei dem so viele Teilnehmer dabei waren wie noch nie und das 
Büfett der Hammer gewesen sei. 
Achim gibt einen Ausblick auf die anstehenden Feierlichkeiten angesichts des Jubiläums 
125 Jahre MTV Stederdorf. Einen Jahreskalender gab es bereits im Herbst, darin sind die 
Volleyballer auf zwei Kalenderblättern zu sehen. Es stehen am 28. April ein Konzert des 
Spielmannszugs an, für das Achim Werbung macht, für den 18. Mai ein Festkommers 
sowie für Anfang Juni ein Sporttag, an dem sich auch die Volleyballabteilung beteiligen 
wird. Nähere Infos dazu folgen. 
Achim gibt außerdem einen Überblick über Veränderungen seitens des NWVV. Dessen 
Verbandstag hat 2017 beschlossen, dass die Spielerpässe mit Wirkung von 2018 an 4 
Euro pro Jahr statt bisher 5,61 Euro pro fünf Jahre kosten. Die Lizenzen (ebenso die 
Beachlizenzen) sind dann außerdem nur noch ein Jahr gültig. Bereits ausgestellte Pässe 
behalten ihre Gültigkeit bis zum angegebenen Verfallsdatum. Achim betont, dass die 
Delegierten des Regionsverbands Braunschweig Süd auf mehrheitlichen Beschluss des 
Regionstags gegen die Veränderung der Gebühren und Passlaufzeiten gestimmt hat, 
damit aber zur Minderheit gehörte. Achim erläutert auch, dass der Kreis Peine zurzeit 
keinen Vizevorsitzenden in der Volleyballregion Braunschweig Süd stellt und als 
Nachfolger für Jürgen Badesow, der im vergangenen Jahr zurücktrat, offenbar auch 
niemand gesucht wurde. Der Regionstag ist am 21. April. 
 

5. Kassenbericht intern (Melli) und Abteilungsetat (Carsten) 
Der Kassenbericht intern liegt von Melanie Gückel schriftlich vor und ist in allen Details 
nachvollziehbar. Viel hat sich auf dem Konto nicht bewegt. Zurzeit befinden sich 545,44 
Euro in der Kasse, davon 500,65 Euro auf einem Sparbuch und 44,79 Euro als Barkasse. 
Im abgelaufenen Rechnungsjahr gab es Einnahmen von 72,24 Euro und Ausgaben von 
130,05 Euro. Der detaillierte Bericht liegt dem Abteilungsvorsitzenden schriftlich vor. 
Schatzmeister Carsten Imm berichtet von einem erneut sehr problemlosen Umgang mit 
dem Abteilungsetat. Auch im Jahr 2017 ist die MTV-Volleyballsparte mit dem ihr vom 
Hauptverein zur Verfügung stehenden Geld gut zurecht gekommen. Es bestehe noch 
Spielraum. Der Etat für das laufende Jahr liegt bei 7500 Euro. 
 

6. Schiriangelegenheiten (Astrid) 
Astrid Gresch legt die neueste Übersicht über die in MTV und VSG aktiven Schiedsrichter 
vor und äußert große Zufriedenheit. Die Lage sei sehr gut, zurzeit gebe es 46 
Schiedsrichter mit aktiven Lizenzen. Man versuche derzeit, den abgelaufenen C-Schein 
von Thomas (Mungo) Wieder zu reaktivieren. Die Sache liege nach einer Ablehnung durch 
den kommissarischen Schiedsrichterwart der Region nun beim Landesverband. 
 

7. Entlastung der Kassenwarte und des Vorstands 
Die Versammlung entlastet auf Antrag von Oliver Werth zur Osten die zwei Kassenwarte 
sowie den Vorstand. Beide Entlastungen erfolgen einstimmig. 
 

8. Neuwahlen 
Abteilungsleiter: Achim Gückel (Wiederwahl) 



Stellvertretender Abteilungsleiter: Bernd Naas (Wiederwahl) 
Schatzmeister: Carsten Imm (Wiederwahl) 
Jugendwart: Ulrich Herrmann (Wiederwahl) 
Beachwartin: Marleen Bublitz (Wiederwahl, in Abwesenheit, mit vorheriger Zusage) 
Kassenwartin intern: Melanie Gückel (Wiederwahl) 
Schiedsrichterwartin: Astrid Gresch (Wiederwahl) 
Homepage- und Social-Media-Wart: Bernd Naas (Wiederwahl) 
Materialwart: Thomas Wieder (Wiederwahl, in Abwesenheit) 
Hobbywart: Thomas Edel 
Die Neuwahlen erfolgen im Block und sind einstimmig. 
 

9. Beach-Wochenende / 125 Jahre MTV Stederdorf 
Bernd Naas berichtet über die Vorbereitungen zum Beach-Wochenende unserer Abteilung 
anlässlich des 125-jährigen Bestehens des MTV Stederdorf. Es findet von Freitag, 3., bis 
Sonntag, 5. August, im P3 statt. Am Freitag wird es eine Kinder- und Jugendaktion im 
Rahmen des Ferienpasses der Stadtjugendpflege geben. Näheres wird hier noch geklärt. 
Am Sonnabend gibt es ein offizielles C-Cup-Turnier mit 12 Herren- sowie 8 Damen-
Mannschaften, für das die Ausschreibung bereits raus ist und für das auch schon 
Anmeldungen vorliegen. Am Sonntag folgt das interne Beach-Schleifchenturnier. Während 
des Wochenendes haben die Aktiven kostenfreien Eintritt im P3. Zelte bekommen wir 
kostenfrei von der Jugendfeuerwehr. Bernd und Marleen Bublitz übernehmen die weitere 
Organisation. Bernd arbeitet zurzeit am Sponsoring. 
 

10. Förderverein (Melli) 
Melanie Gückel gibt einen kurzen Bericht und weist darauf hin, dass der Förderverein 
wieder mehr Werbung für sich machen will, um die Anzahl der Mitglieder zu steigern. 
 

11. Ausblick auf die nächste Saison 
Till Vollhardt berichtet von einer Mannschaftssitzung der 1. Damen. Es gibt zwei Abgänge 
und einige unentschlossene Spielerinnen. Er sieht den Spielbetrieb in der Landesliga aber 
nicht in Gefahr. Chris Hansen berichtet davon, dass er das Training aufgenommen hat und 
ein motiviertes Team sieht. Uli Herrmann sagt zur Dritten , dass die in der kommenden 
Saison „ganz, ganz fürchterlich angreifen“ wolle. Er hoffe auf Neueinsteigerinnen. Ein 
Ausblick der Herren entfällt mangels Sitzungsteilnehmer. Thomas Edel berichtet von einer 
großartigen Saison der Hobby-Mannschaft. Bisher gab es in der Spielrunde keine 
Niederlage, die Gruppenstärke sei konstant. Achim fügt hinzu, dass die 2. Hobby-
Mannschaft nach einem missglückten Saisonstart und mangels „Kümmerer“ abgemeldet 
werden musste, man aber für die neue Spielzeit einen Neustart unternehmen wolle, 
möglicherweise mit Adel Fersi als „Kümmerer“ 
 

12. Verschiedenes 
Die Herren streben eine zweite Trainingszeit an – freitags ab 20 Uhr auf einem der zwei 
Felder in der Luhberghalle. Thomas Edel betont, dass die Hobby-Truppe nichts gegen den 
Zuwachs in der Halle einzuwenden hat und man froh sei, weil man dann nicht mehr so 
weit hinter Bällen herlaufen müsse...... 
Achim versichert, dass er nun das im Herbst aus der Konsumhalle sichergestellt Material 
sichten wird. 
Bernd bemängelt, dass es auf seine Aufforderung an die Mannschaften, Saison-
Abschussberichte für die Homepage zu verfassen, bislang keine Reaktion gab. 
Uli Herrmann wünscht sich eine neue 6er-Balltasche und 3 neue Bälle. 
Achim erinnert sich daran, dass der Materialschrank in der Luhberghalle nun wieder aus 
dem Exil in der Umkleide geholt und an seinen alten Platz gestellt werden muss. Uli sagt, 



am alten Platz stehe jetzt ein anderer Schrank. Achim will sich das nun ansehen und eine 
Lösung finden. 
 
  
Abteilungsvorsitzender Achim Gückel schließt die Versammlung um 21.09 Uhr 
 
 
 Achim Gückel 


